

# Realizan campaña para ayudar a vecino que sufre cáncer a la nariz

**Requiere al menos de 40 mil pesos mensuales para adquirir medicamentos, pero no puede trabajar debido a su patología**

**CABILDO.-** A sus 66 años, Hugo Vargas López enfrenta con valentía un complicado diagnóstico de cáncer nasal que ha marcado su vida desde 2018. En conversación con "El Observador", relató su historia llena de obstáculos médicos, falta de recursos y la pérdida de confianza en el sistema de salud.

Todo comenzó hace seis años en Punta Arenas -donde trabajaba-, cuando el cáncer le fue detectado. Y como en la ciudad austral no había atención para este tipo de patología, debió regresar a Cabildo desde donde lo derivaron para poder ser tratado quirúrgica-

mente en el Hospital de Quillota.

Inicialmente la cirugía parecía prometedora. "La nariz quedó bien, me sacaron piel de la frente y me la pusieron en la nariz, entonces yo quedé normal. Después, cuando fui a control, me sacaron una muestra para hacer los análisis y resulta que la cirugía no había cortado todo el cáncer y así me empezó a carcomer por dentro", relató Hugo.

"No me dieron remedios ni inyecciones para cortar la infección", acotó. Posteriormente estuvo atendiéndose en la Fundación Arturo López Pérez de Santiago, pero, según su relato, "solo me hacían exámenes y ningún tratamiento, así que no había resultados, por eso dejé de ir".

"Además el calor de Santiago me hacía muy mal y los exámenes eran muy caros allá -agregó-, así que me quedé aquí en la casa no más". De esta manera, la última atención médica que recibió fue en julio de este año.

Actualmente, el cáncer ha destruido gran parte de su nariz, dificultando su respiración y afectando su calidad de vida. Sin poder trabajar, se cuida realizándose curaciones en su hogar, mientras que con



A Hugo Vargas le detectaron cáncer de nariz en el año 2018.

los pocos recursos que logra reunir compra medicamentos para mantener las infecciones a raya y controlar el dolor.

Según explicó, debe adquirir Batracina para las infecciones y Tramadol para el dolor que sufre todos los días. "Con la pomada que me echo en la nariz puedo respirar un poco mejor", aseguró.

Es por esta razón que Hugo Vargas necesita alrededor de 40 mil pesos mensuales para cubrir sus medicamentos y pide ayuda a quienes puedan colaborar, ya que debido a su estado no puede trabajar.

"Es que, además, cuando me da fuerte el dolor, tengo que duplicar la dosis de remedios", manifestó. Los interesados en apoyar su causa pueden hacerlo a través de su Cuenta Rut 8.074.150-2 o directamente en su domicilio, ubicado en el Paradero 4 de Artificio. "Todos me conocen por aquí", señaló. Cualquier ayuda, por pequeña que sea, será un importante apoyo para este cabildano que hoy lo necesita.